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Bientôt  à la retraite ?
Demandez  conseil à nos  experts !

 

3035
    Du lundi au vendredi de 9h à 18h

POUR EN SAVOIR PLUS

Anticipez dès aujourd’hui  
votre nouvelle couverture santé !
Lors de votre départ à la retraite, votre contrat santé collectif prendra fin. 
Votre conseiller de La Mutuelle Générale est à votre disposition pour 
vous accompagner dans le choix d’une complémentaire santé adaptée  
à vos nouveaux besoins.  

On s’est dit que pour 
vivre sa retraite à 100 %, 
il fallait une protection  

100 % efficace
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Catherine GIRARD
Présidente de l'AME

RÉGIONS : DU RENOUVEAU 
DANS LES BUREAUX.

a structure nationale n’a de sens que par la vie des régions 
et le soutien et l’engagement sans faille de nos retraités. 

Les retraités assurent toute la logistique de nos évènements : 
organisation des conseils d’administration et d’un CA particulier 
une année sur deux qui est le Congrès, la rédaction du Liame, 
la section voyages, souvent ils sont trésoriers en région ou au 
national, ils vérifient les comptes.

Les 13 régions sont animées par les actifs, et parfois dans 
certaines régions avec le soutien des retraités de leur région. 
Dans ce numéro, vous découvrirez les réunions régionales qui 
ont eu lieu en fin d’année. Faire vivre les Régions donne toute 
la légitimité de notre association pour être des interlocuteurs 
privilégiés auprès de nos DEX BSCC ou BGPN.

Je vous laisse découvrir la vie des Régions.

Je voudrais dans ce Liame souligner l’engagement 
des adhérents en Région. Cette association 
a plusieurs atouts : une structure nationale, une 
structure régionale, et une section de retraités. 
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Une assemblée attentive

LA VIE DE L'ASSOCIATIONLA VIE DE L'ASSOCIATION

Le rapport moral a conf irmé les relations 
constantes avec nos hiérarchiques tant au ni-
veau régional que national. De plus, des groupes 
de travail par métier doivent faire émerger des 
questions sur la mise en œuvre des enjeux stra-
tégiques, questions qui auront vocation à être 
posées au DEX. « Le but, c’est d’être facilitateur, 
porteur des changements, tout en sachant évo-
quer les difficultés rencontrées dans nos diffé-
rentes fonctions. », tient à rappeler Catherine, 
ravie d’avoir été invitée dans les Hauts de France. 
Et de rajouter « La représentativité régionale fait 
la force de notre association ; c’est notre raison 
d’être, tout en assurant notamment la défense et 
le soutien du métier des managers ».

Auteur : Philippe BRISBART

UNE BELLE MOBILISATION 
DANS LES HAUTS DE FRANCE 

Elle accueille les collègues venus en nombre et remercie l’as-
sistance de s’être déplacée malgré les intempéries. « C’est très 
important pour nous de réunir le maximum de personnes ». Elle 
excuse ceux empêchés par d’autres engagements ainsi que les 
collègues impactés par les inondations. « J’ai aussi reçu plus 
de cent messages de soutien tout en soulignant les regrets de 
ne pouvoir participer à cette rencontre ». Elle tient également à 
saluer la présence de Catherine GIRARD, Présidente Nationale, 
qui a fait le déplacement depuis la Normandie.

Après les mots de bienvenue, le déroulé de la journée est 
présenté tout en précisant un travail important fait en amont 
pour se retrouver. A ce sujet, la présentation de l’AME pour les 
nouveaux managers permet de rappeler les fondamentaux de 
l’association tout en insistant sur la nécessité de bénéficier d’une 
protection juridique au regard des risques encourus. 

vrai que deux branches (BGPN et BSCC) se sont 
harmonisées au niveau du maillage postal et les 
contacts sont importants ainsi que les audiences 
appréciées. Au courrier, il semble y avoir moins 
de distance entre les opérationnels et les res-
ponsables du Siège contrairement à la BGPN où 
cela semble un peu plus hiérarchisé. 

Ensuite, dans la poursuite du rapport moral, il 
fut question de l’organigramme avec la mise en 
place des DEX depuis le 1er juillet dernier. Cette 
nouvelle organisation fait apparaître des régions 
très étendues d’où les difficultés à se déplacer 
pour se retrouver. On évoque la possibilité de 
délocaliser en faisant plusieurs assemblées gé-
nérales avec la structure des anciennes régions 
administratives. Pour les Hauts de France, il est 
envisagé une réunion d’informations en Picardie 
pour fédérer les collègues autour d’un projet.

A notre niveau, un renouvellement du bureau 
régional doit faire surgir dans l’organigramme 
des représentants par corps de métier avec des 
commissions spécifiques et le souhait d’avoir des 
relais sur le terrain. « L’engagement de chacun et 
chacune contribue à la vie de notre association ». 
Il est également prévu l’élection du président et 
des vice-présidents. Ainsi constituée, la nouvelle 
équipe pourra se réunir plusieurs fois par an, en 
distanciel ou en physique afin d’échanger, de 
partager sur les projets déployés, des problé-
matiques, les alertes, les remontées d’informa-
tions, etc… Il faut que l’AME vive avec tous ses 
adhérents.

Cet engagement est important pour les actifs 
sans oublier l’aide logistique des ‘’anciens’’ qui 
sont en soutien sur tous les postes. Il est de notre 
responsabilité d’agir tous ensemble pour que nos 
messages portés puissent être entendus.

L’engagement de chacun et chacune contribue 
à la vie de notre association.

Pour les collègues non adhérents, il a été rappelé 
l’importance de pouvoir bénéficier d’une protec-
tion juridique, au regard des délégations dont 
nombre d’entre nous, sommes responsables. 
Plusieurs cas de mise en cause professionnelle 
ont été évoqués.

Pour rappel, l’AME n’est pas une organisation 
syndicale. Notre rôle réside dans l’accompa-
gnement des managers, la mise en œuvre des 
projets nationaux tout en veillant à la protection 
des managers. A ce titre, il y peut y avoir des 
différences entre régions sur la mise en place 
d’un projet commun (organisation du samedi 
matin par exemple). 

Les différents sujets sont aussi portés lors de 
nos congrès où la présence de Philippe WAHL, 
Président Directeur Général du Groupe La Poste, 
Philippe DORGE (DGA BSCC), ainsi que d’autres 
représentants des différents métiers permettent 
de partager et d’échanger sur la stratégie. Il est 

Membres du nouveau bureau
Président : Marc Petit
Vice-présidents : Abdelhakim Baddou 
& Dominique Barboul
Secrétariat & communication : Philippe Brisbart 
& Catherine Stievenart
Délégué Courrier : Pascal Lesage
Trésorerie : Véronique Pecqueur
Commission DS : Arnaud Philippe
Commission REC : Laurence Cardon
Commission RE : Stéphane Glanes
Commission RCPART : Alison Bebnarek

Attendue par bon nombre de managers, l’Assemblée Générale 
de l’AME s’est déroulée le mardi 7 novembre 2023 dans les salons 
d’Artois Expo à Arras. Un peu plus de quatre-vingts participants 
venus de la région des Hauts de France (Nord, Pas-de-Calais, 
Picardie) ont répondu à l’appel de Véronique PECQUEUR, Présidente 
pour les départements 59-62, qui quitte son mandat après quatre 
années à ce poste

↑   Le DEX répond aux questions 
des participants.

→  Le DEX et les présidents.
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Autre sujet important évoqué, la communication 
par plusieurs canaux et notamment la revue 
LIAME avec la publication de l’ensemble des 
comptes rendus ainsi que le site AME-poste.com 
qui reste une source primordiale d’informations 
sur la vie de l’association.

Seul je ne peux rien, mais ensemble 
nous pouvons beaucoup.

Plus d’une vingtaine de managers ont rejoint 
l’association à l’issue de cette assemblée générale.

Mot du nouveau président
Je tiens tout d’abord, à remercier l’ensemble 
des participants, des absents excusés ou rete-
nus, des nouveaux membres adhérents ce jour, 
pour leur confiance dans ma capacité à assurer 
ce mandat qui m’est confié. Comme je l’ai an-
noncé, « seul je ne peux rien, mais ensemble 
nous pouvons beaucoup », et je félicite pour 
leur engagement, les membres du bureau qui 
m’ont rejoint dans cette association au format 
des Hauts de France.

Il me tient à cœur, de poursuivre le travail initié 
par Véronique au cours de ces 4 dernières an-
nées. Il nous faudra programmer et mettre en 
place des réunions régulières (trimestrielles ? 
quadrimestrielles ?), par Commission de manière 
à assurer une veille sur l’ensemble des Hauts de 
France, partager nos contraintes et réussites, 
ainsi que porter nos interrogations au DEX ou 
DDR, voire au national avec notre Présidente.

Je souhaite pouvoir organiser également une 
réunion de l’AME en Picardie (au 1er quadrimestre 
2024 ?) afin de relancer l’activité et la représen-
tativité de cette région au sein de l’association.

Enfin, en cette période d’incertitudes gran-
dissantes, de nouveaux et nombreux projets 
stratégiques à déployer dans un environnement 
contraint, sachons rester unis, porteur des va-
leurs fortes que sont celles de notre association : 
Ecoute, Attention, Soutien et Bienveillance !
Vous pouvez compter sur moi pour porter votre 
voix, et je compte sur votre soutien pour y par-
venir au mieux !

Pour terminer, un mot de remerciements aux 
« travailleurs de l’ombre » que sont nos retraités 
de l’association, qui par leur disponibilité et 
engagement ont permis la tenue de cette AG, 
et sans qui, rien de tout cela, n’aurait été pos-
sible. Je compte sur eux et leur expérience pour 
m’accompagner dans ce nouvel exercice qu’est 
la présidence d’une très belle Région : celle des 
Hauts de France !

S’en est suivi le bilan comptable de l’année 
écoulée par Michel Lefebvre qui a reçu quitus 
pour la tenue des comptes.

A l’issue de la séance plénière, des groupes de 
travail par métier se sont réunis afin de préparer 
les questions qui seront posées au Directeur 
Exécutif.

Avant la pause méridienne, il est fait appel à 
volontaires pour la constitution du nouveau bu-
reau ainsi que sur les différentes commissions. 
Ceux-ci ayant fait l’objet d’une belle mobilisation, 
Marc PETIT est désigné nouveau Président AME 
pour la région Hauts de France. 

tion serait prévue au 1er quadrimestre 2024.
- Vacances d’emploi Force de vente et Chargé de 
clientèle : Tous les efforts sont mis en œuvre pour 
recruter aux endroits les plus en difficultés, avec 
maintenant le recrutement en 24H/48H pour la 
Force de vente, et les règles d’indemnisation 
pour les mobilités (notamment CCli / Chargé de 
Clientèle) sont toujours en vigueur.
- L’harmonisation des Horaires de Bureaux : les 
ETC à mettre en place avec les nouveaux ho-
raires vont restreindre ou rendre impossible leur 
tenue en collectif dans de nombreux secteurs. 
M. Serreau admet la difficulté qui va se poser en 
secteur, et en appelle à l’agilité des managers 
pour organiser au mieux ces temps d’échanges.

De nombreuses autres questions ont été po-
sées, qui toutes ont fait l’objet d’une réponse 
de M. Serreau, au regard des éléments de sa 
connaissance.

A l’issue de ce temps d’échange, l’ensemble 
du bureau remercie M. Serreau de sa présence 
et participation aux nombreux échanges. Il est 
convenu d’une prochaine rencontre début 2024.

Pour terminer, plus d’une vingtaine de mana-
gers ont rejoint l’association à l’issue de cette 
assemblée générale ; ce qui est de bon augure 
pour la suite.

Vous souhaitez nous contacter ?
Tél. 06 80 70 92 24

mail : marc.petit@laposte.fr

M. Franck Serreau (DEX Hauts de France) nous 
a rejoint pour le repas, ce qui a permis d’enga-
ger de nombreux échanges avec les managers 
présents, tout en partageant un moment de 
convivialité dans une ambiance chaleureuse.

L’après-midi a été consacré à une séance 
d’échanges portant sur des sujets issus des 
groupes de travail des commissions DS, REC, 
RE et RCPART.

- Les Teams sont jugées nombreuses et parfois 
impromptues. M. Serreau nous informe d’un 
travail entrepris en DEX afin d’en organiser, 
hiérarchiser et en limiter le nombre.
- Le CRV (contrat de rémunération variable) 
2023 et celui 2024 ont été évoqués. M. Serreau 
rappelle que les DT restent à la manœuvre pour 
rétablir un équilibre vis-à-vis des 70% automa-
tisés et des situations particulières vécues en 
secteur (absences, travaux…).
- Une question sur l’évolution du métier de 
RCPART vers DACB (Directeur Adjoint Conseil 
Bancaire) a été posée. Le DEX nous informe que 
l’expérimentation reste en cours et son format 
n’est pas encore défini. La fin de l’expérimenta-

←  La commission REC au travail.

→  Les DS en plein échange.

←  Le DEX à l'écoute.
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Rapport Moral
L’activité AME sur les 4 DR de grande région a tourné au ralenti ces dernières 
années. Toutefois, nous avons pu être consultés sur quelques cas particuliers 
et avons pu échanger régulièrement avec les DR. Ces liens sont toutefois 
à renforcer de manière plus régulière : Il est temps pour nous de créer une 
section AURA Courrier-BGPN plus représentative de nos métiers. Aujourd’hui, 
60 adhérents BGPN et 40 du courrier sur AURA. La montée en charge des 
Zones de marché nous incite a travailler plus ensemble pour plus de synergie.

Auteur : Michelle TEYSSIER

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
AUVERGNE-RHÔNE-ALPES

Tour de table pour cette première rencontre du 10 
novembre 2023. Programme de l’AG : rapport moral, 
rapport financier, infos du national par Philippe Leplat 
et l'élection du nouveau bureau.

PRÉSENTS
16 adhérents

Membres du nouveau bureau
Présidente : Véronique Barbellion - BSCC Clermont fd
Vice-présidents : Michael Merlin, Michele Teyssier 
et Franck Besseyre pour la BGPN, Grégory Ouagjia 
et Sylvain Vasseur pour la BSCC
Trésorière : Joëlle Bruyere

Vous souhaitez nous contacter ?
Tél. 06 84 51 87 14

mail : veronique.barbellion@laposte.fr

LA VIE DE L'ASSOCIATION

Une quarantaine de DS, DE et Managers en 
établissement était réunie autour de Stéphane 
Rault, président sortant de l’AME Bretagne et 
Catherine Girard, Présidente de l’AME Nationale.

Ils ont renouvelé le bureau de l’AME Bretagne. A 
noter qu’au sein de chaque DT, un DS ou Mana-
ger correspondant de l’AME se fera votre écho 
auprès de l’AME. Leurs noms et ce que vous 
pourrez en attendre fera l’objet d’une prochaine 
Communication.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
DE BRETAGNE

Auteur : Cédric RALLU

Le 17 novembre dernier, l’Assemblée Générale 
de l’Association des Managers en Etablissement 
de La Poste en Bretagne s’est réunie à Loudéac 
pour renouveler son bureau, mais pas seulement.

Pour la Branche Courrier, Jean Marc Lebouchard 
est le correspondant de l’AME pour l’ensemble 
de la Bretagne.

Cette journée de Loudéac a surtout été l’occa-
sion d’une rencontre directe avec les DEX bre-
tons : Olivier Hélie et Guillaume Mayeur. Deux 
heures d’échange sur des questions préparées 
entre nous le matin et qui ont permis d’aborder 
les thèmes suivants :
1.     Les objectif 2024 et plus particulièrement 

ceux liés à la cible des Conseillers 
Bancaires 2024.

2.     Les nouvelles missions des DS et Directeur 
de l’Action Commerciale Bancaire (DACB).

3.     Les modalités de travail des DS 
et Managers et l’utilisation de l’outil de 
planificationPOP-IA.

4.     La gestion du temps des DS et Managers 
au regard des Teams et des reportings.

5.      La synergie entre les 2 métiers : 
adaptation du maillage territorial, instances, 
Facteurs Guichetiers, Carrés pro.

6.      Les fusions, les risques psychosociaux 
sur les codirs impactés, l’accompagnement 
des Managers concernés.

Les réponses ont été nettes, certaines nécessi-
teront d’autres échanges et approfondissements 
tant au niveau de la DEX – BGPN que des DT. 
Ce sera l’une des missions de l’AME Bretagne 
dans les prochains mois.

Si vous voulez en savoir plus, contactez un 
membre du bureau de l’AME Bretagne.

Membres du nouveau bureau
Président : Cédric Rallu
Vice-Président : Jean Marc Lebouchard
Trésorier : Philippe Texier
Trésorière adjointe : Mélanie Pinard
Communication : Nathalie Laisnée, Aurélie Penhouet
Secrétaire : Gilles Jaffré
Membres correspondants des territoires BGPN : Stéphane Rault, 
Stéphane Guyomar, Laurent Neveu, Thierry Aminot.

Vous souhaitez nous contacter ?
Tél. 06 60 75 63 59

mail : cedric.rallu@laposte.fr

Les thèmes récurrents aujourd’hui :
•   •   Classement des bureaux et donc 

rémunération, perspective pour 
le DS qui perd son poste

•   •   Perspective + pour N-1 aussi ? 
Directeur adjoint bancaire, où en est-on ?

•   •   Être présents et consultés 
sur les grands projets 

•   •   Suivre la mise en place des bienveilleurs, 
action qui rejoint les valeurs AME

Congrès
Le congrès AME aura lieu au Cap d’Agde du 12 au 
16 mai 2024 en présence de Philippe Wahl. Une 
participation financière de 200 € sera demandée. 
(à la charge des participants) 100 € pris en charge 
par la section AURA pour nos N-1 qui souhaitent 
nous rejoindre. Sandrine Pierrot (notre DEX pré-
cédente) sera peut-être avec nous….

Election du bureau AURA 
Il a été décidé de reprendre intégralement les 
fichiers des responsables de tous les sites AURA 
de chacune de nos régions pour les qualifier 
pour les DE, DS mais aussi tous nos N-1 vers 
lesquels nous allons lancer une action pour faire 
connaitre mieux notre Association et augmenter 
le nombre de nos adhérents. Nous demanderons 
à chaque adhérent de nous fournir également 
ses mails et numéro de téléphone personnels 
afin d’être joignable si pas de possibilité d’utiliser 
les outils professionnels. 

D’autre part, le bureau va demander rapidement 
une audience à Oliver Duport qui n’a pas été 
rencontré depuis sa nomination. Toutes les ren-
contres seront réalisées avec un représentant 
AME de l’autre métier.

La réunion s’est terminée par un repas en com-
mun pour les derniers échanges.

Rapport Financier
Les soldes des 3 comptes bancaires AME de nos 
régions sont tous positifs : suite à cette réunion 
un seul sera conservé pour la grande région, 
ceci limitera les frais qui viennent de passer à 
29 euros par trimestre. Les rapports moraux et 
financiers sont adoptés à l’unanimité.

Infos du National 
La fusion des Amicales sur le modèle des nou-
velles régions doit se mettre en place partout.
Il nous faut redevenir des interlocuteurs privilé-
giés lors des réunions avec les directeurs natio-
naux mais aussi au niveau de chaque nouvelle 
DR. : Dans chaque région, trouver des interlo-
cuteurs métier  et entretenir des relations pour 
permettre des remontées ensuite au National.

Si pour la BSCC, des rencontres régulières avec 
Philippe Dorge et les représentants de la DEX 
sont en place, du côte BGPN, Nathalie Colin est 
peu disponible pour l’AME même si elle répond 
rapidement aux mails qui lui signalent des pro-
blématiques ; Isabelle Parthonnaud est donc 
l’interlocutrice BGPN.
La commission BGPN organise une Team de 
veille une fois par mois pour plus de réactivité.
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Cher adhérent, gardons contact

LIAME -  BULLETIN DE RE NOUVE LLE ME NT DES COORDONNÉ ES ADHÉ RE NTS

Merci de l'envoyer par voie postale à l'intention de Monsieur Patrice Moreau - 3, allée Ronsard - 87220 FEYTIAT

méthodes
1  Scannez le QRCode ci-contre, remplissez 

les informations manquantes et envoyez le mail.
2  Transmettez-nous vos coordonnées 

personnelles à l'adresse amelaposte@gmail.com
3  Remplissez ou photocopiez le formulaire papier 

ci-dessous et nous le retourner par voie postale.

Chers adhérents, 
nous souhaitons 
améliorer la manière 
de vous informer. 
De façon plus régulière, 
plus personnalisée… 
Pour cela pensez-à mettre 
vos coordonnées à jour.

Je suis à scanner !

Nom :  ..........................................................................................................................................................

Prénom :  .....................................................................................................................................................

Adresse postale personnelle :  .............................................................................................................

  ......................................................................................................................................................................

Mobile personnel :  ......................................................... Date de naissance :  ..................................

Adresse mail personnelle :  ...................................................................................................................

JE SOUHAITE TRANSMETTRE MES COORDONNÉES PERSONNELLES EN VERSION PAPIER

3

LA VIE DE L'ASSOCIATION

Les premiers mots du nouveau Président, le 24 novembre 2023 : 
« Notre avenir passe par une volonté de rassemblement du plus grand nombre 
et d’échange et c’est ensemble que nous ferons progresser nos métiers 
dans chacune de nos structures. Bonne assemblée à toutes et à tous ! »

Membres du nouveau bureau

Président : Joël Lagarrigue
Vice-Président : Christophe André
Céline Masoyez, Leila Habibes
Christophe Chevallier, Christine Lizeski
Trésorière : Betty Ball

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
GRAND EST

Auteur : Leila HABIBES

Vous souhaitez nous contacter ?
Tél. 06 44 70 25 28

mail : joel.lagarrigue@laposte.fr

Aucune sollicitation de notre DR sur toute l’année 
2022, et un départ en janvier 2023 sans rem-
placement en attendant la mise en place de la 
nouvelle DEX donc aucune rencontre en 2023.

Nous sommes actuellement 47 adhérents, 
6 nouvelles adhésions en 2023.

Rapport moral d’Alsace

Président Joelle Lagarrigue
Le COVID en 2022 a freiné les rencontres mais 
les échanges se sont principalement effectués 
en Teams. Il a été constaté que l’Alsace regroupe 
beaucoup de membres mais peu de participants 
aux échanges.

Deux rencontres avec Olivier Kozar ont pu avoir 
lieu lors du dernier mandat. Il a été souligné 
que M. Kozar est à l’écoute des membres de 
l’association, notamment lorsqu’il lui avait été 
remonté l’usage excessif de Teams et ou encore 
des retours sur le pilotage au quotidien.

Rapport moral Lorraine
Pas de retour de la section depuis 2 ans, l’ob-
jectif est de renouer les liens c’est notamment 
une des raisons qui ont fait que Nancy a été 
choisi comme lieu géographique pour tenir cette 
assemblée générale.

Rapport moral 
Champagne Ardenne

Présidente Céline Masoyez
Après 3 mandats consécutifs en tant que pré-
sidente de la région Champagne Ardenne, le 
dernier a été le plus difficile avec le licenciement 
d’une collègue DS adhérente à l’AME.

Suite à mon élection lors de l’AG du 25/01/2022 
faite en teams pour raison sanitaire, une 1ère ren-
contre en teams a eu lieu avec notre DR Emma 
Copelin afin de lui présenter le nouveau bureau 
et évoquer avec elle le licenciement de notre DS.
Une réunion de bureau a eu lieu avec l’ensemble 
des DS de Champagne Ardenne le 18 mars 2023 
à l’épine un moment de partage et d’échange 
très apprécié.
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Notre assemblée générale s’est tenue ce vendredi 1er décembre, 
sur Beaune à l’hôtel Carline. Philippe Leplat Président de la Bourgogne 
mais aussi vice-président au national, en charge du Réseau, remercie 
les personnes en présentiel mais aussi celles connectées via Teams. 
Et salue également la présence de nombreux adjoints (REC/RE..).

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
BOURGOGNE FRANCHE-COMTÉ

Auteur : Chantal JANTET

14h00 Présentation de l’association
Échanges sur son fonctionnement 
et l’actualité de l’association
Philippe Leplat, nous a donc présenté l’associa-
tion, son historique, sa raison d’être, rappelé que 
nous ne sommes pas un syndicat, mais bien une 
association en relation avec nos dirigeants, pour 
échanger, faire remonter le vécu du terrain, et 
permettre des modifications sur des projets en 
cours. Nous n’allons pas à l’encontre de la stra-
tégie d’entreprise, mais on peut accompagner 
le changement.

Le rôle et l’intérêt d’être couvert, 
pour votre protection juridique COVEA.
Une chose importante, nous sommes couverts 
lors de notre adhésion par une assurance COVEA, 
qui a pour rôle de nous protéger et nous dé-
fendre, avec ses juristes, et avocats. Il faut savoir 
également que nous pouvons être poursuivis 
10 ans, après avoir cessé toute activité.

Périmètre des garanties
•   •   Défense pénale : prise en charge 

défense de l'assuré
•   •   Défense administrative et/ou disciplinaire : 

devant une juridiction administrative, pour 
cause de harcèlement moral par exemple.

•   •   Recours : lorsque la Poste n’assiste pas 
juridiquement ou financièrement l’agent

•   •   Recours violences volontaires : prise en 
charge plainte de l’assuré contre un tiers, 
lui ayant infligé des violences volontaires 
devant témoin 

•   •   Recours diffamation ou injures publiques : 
prise en charge recours pénal, contre un 
tiers, auteur de diffamation, ou injures.

•   •   Dénonciation calomnieuse 
•   •   Harcèlement moral au travail : recours 

administratif ou plainte, suite harcèlement 
moral répété à l’encontre de l’assuré

•   •   E-réputation : atteinte contre l’assuré 
sur des réseaux sociaux ou par internet

Point sur notre communication et les différents 
liens, pour suivre les comptes-rendus, et infor-
mations diverses, mises à disposition sur le site 
de l’AME.
•   •   La revue bimestrielle
•   •   Le site AME : ame-poste.com
•   •   Le compte TWITTER :twitter.com/AmePoste
•   •   Le compte Linkedin : https://linkedin/com/

company/ame-poste

14h30 - Rapport moral 
& Rapport financier des 2 régions 
Franche Comté et Bourgogne

Rapport moral Franche-Comté 
par Olivier Sauget (DE président 
intérimaire suite départ 
de Stéphane Hafner)
Réunion DR le 28/03/23 : se recentrer sur les 
essentiels.
Notre AG FC, s’est tenue le 3 avril 23 chez Asen-
dia à Besançon.
BSCC : changement de DE et des collectifs ma-
nagériaux, intégration de Médiapost en début 
2024. Un peu plus de 4000 médiapostiers qui 
seront rattachés à la DEX. Ils deviendront pos-
tiers au 1/02/2024.
Refonte des services de facturation et de gestion.
Rencontre avec PH. Dorge le 5/12/23 et remise 
d’un questionnaire aux postiers.

Rapport moral Bourgogne 
par Philippe Leplat
Bonne écoute du DR et DRAT de l’équipe régio-
nale précédente.
Suite à notre réunion de cette fin de semaine, 
la DRH a rappelé Philippe afin de laisser cette 
disponibilité aux managers d’assister à notre 
AG AME, et donc d’éviter de fixer des instances 
manageriales, sur cette fin de semaine. 
Il faut trouver des relais en local, pour porter la 
voix de l’association.

15h00 - Constitution du bureau
Nous avons composé et élu notre nouveau 
bureau régional.

16h - Échanges et paroles
Entre personnes sur teams 
et en présentiel
•   •   Rencontre de Christophe André 

avec Philippe Dorge, un grand sujet, 

accompagnement financier et véhicules.
•   •   Chronopost, grosses difficultés de 

recrutement, et en livraison
•   •   BGPN : Gros soucis de recrutement, 

accélérer les formations.
•   •   Arrêter les multiples tableaux à faire 

remonter
•   •   Des directives sont adressées aux CSP sans 

que les DS y soient associés.
•   •   POP IA : pourquoi nous l’imposer, çà ne colle 

pas à notre organisation...
•   •   Idem, pour une autre REC, c’est cadre d’orga 

qui prime, j’ai 41 agents, et tout est planifié. 
Leur outil est trop lourd...

•   •   Suite au changement de territoire, certains 
DT non consultés, et peu de communication 
auprès des DS.

•   •   Pour l’AME, je découvre, je ne connaissais 
pas, dit un adjoint. Il faudrait essayer de 
faire des réunions plus souvent et plus 
en département, par exemple après des 
réunions métiers. ½ heure en fin de réunion.

•   •   Tous disent, quel que soit le métier qu’il 
occupe, qu’il y a un réel manque de 
communication de nos dirigeants. On se 
retrouve devant le fait accompli. Par exemple, 
discours auprès d’un Maire, rien ne changera, 
votre bureau vient d’être refait, et d’un coup on 
met en place un facteur guichetier, qui implique 
des changements d’horaires et de retourner  
voir le maire avec un nouveau discours.

Conclusion
Philippe Leplat, reconduit dans ses fonctions de 
président, et cette fois-ci régional BFC, remercie 
l’assemblée des personnes en distanciel, et en 
présentiel, pour la qualité des échanges. Il va faire 
une synthèse de ce qui a été dit, et il y aura une re-
montée auprès du national, et concertation avec 
les remontées des autres régions, afin de poser 
les bonnes questions à nos dirigeants métiers.
Philippe nous invite à prendre le verre de l’amitié.

PRÉSENTS
28 personnes, ont assistées 
à cette réunion, dont 11 
en présentiel et 17 à distance

Membres du nouveau bureau
Président : Philippe Leplat - BGPN 21
Vice-présidents : Yann Perrier - BSCC 21, 
Olivier Sauget - BSCC 25, 
Stéphanie Chatillon-Soufflot - BGPN 71
Trésorière : Virginie Arnould - BGPN 71
Secrétariat : Chantal Jantet - TPAS
Communication : Eric Michaud - BGPN 39

Vous souhaitez nous contacter ?
Tél. 06 65 60 17 92

mail : philippe.leplat@laposte.fr
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Questions :  Nous sommes reconnus comme 
« Patron » de nos entités, mais nous constatons 
que nous sommes souvent exclus des recrute-
ments de nos agents, tant Banque Postale que 
Réseau. Comment envisager de nous rendre 
plus actifs et décisionnaires lors des recrute-
ments de nos secteurs ? 
Réponse de Patrick Noulette (P.N.) :  « Je suis 
très étonné de cette question, car une opération 
TEST de recrutement des conseillers par les 
DS se déroule actuellement sur Paris. Devant la 
difficulté à recruter en IDF il est mis en place un 
système plus rapide car les recrutements se font 
dans un environnement tendu sur le marché. Il 
ne faut pas prendre le risque de recruter le can-
didat que les autres réseaux ne voulaient pas. 
Nous constatons un phénomène sur certains 
CV qui ne reflètent pas la réalité (faux diplômes, 
faux poste de directeur d’agence bancaire). 
Nous travaillons maintenant avec une société 
qui vérifie les CV en profondeur. Sur la période 
de test : 30% des CV présentaient une anomalie 
grave : pas le diplôme annoncé, licencié. Donc 
ce système a été généralisé sur toute l’ile de 
France courant 2023. Le DS peut donc se lancer 
dans le recrutement, en faisant vérifier les CV 
des candidats et en se faisant accompagner 
par les RRH ».

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
D'ILE-DE-FRANCE

Recrutons le bon profil 
plutôt que le bon diplôme.

Q :  De plus en plus de secteurs sont confrontés 
à des agents qui ont des problèmes de santé. 
Les DS doivent gérer parfois des injonctions de 
la médecine du travail. (pas de situation debout, 
pas de situation assise pour des charclis, pas 
d’acte de management pour des cadres) Com-
ment pouvons-nous faire pour piloter nos sites 
dans ces conditions ?
Réponse de P.N. :  « Ce sont des sujets délicats. 
Quand il y a des inaptitudes avérées, il faut 
anticiper des situations de départ. La Poste est 
frileuse sur ces sujets car ce n’est pas dans notre 
culture. Mais parfois il n’y a pas d’autres choix 
que la discussion pour trouver des solutions et 
accompagner ces agents. En 2023, quand on 
regarde les départs de l’entreprise, en IDF on 
a plus de sortie pour rupture conventionnelle, 
démission, licenciement que départ retraite. 
Jusque-là c’était 25 à 30 % pour retraite. Cette 
année c’est 22 % pour retraite et 29 % pour dé-
missions et licenciements. Les difficultés ne sont 
pas liées à l’âge, nous avons autant de difficultés 
avec des jeunes entrants qu’avec des personnes 
avec plus de maturité. On se dirige de plus en 
plus vers des situations de négociations dans 
toutes les catégories ». 

Q :  Lors de la mise en place de PERSPECTIVES 
PLUS il a été créé 3 catégories de secteur per-
mettant de positionner les DS et les faire pro-
gresser d’une manière claire. Depuis 2016, la 
stratégie évolue et amène à faire régulièrement 
des fusions de secteurs à très fort enjeu entre 
eux. Ces fusions mettent les DS à la tête de 
plaques très importantes en termes de feuille 
de route, de CA et de nombre d’agent à mana-
ger. Qu’en est-il des évolutions de carrière et de 
salaires pour les DS concernés ? 
Réponse P.N. :  « L’organisation a été revue et 
nous avons commencé par la tête : positionne-
ment des DDR, des DS et maintenant on redes-
cend sur tous les niveaux. On va retravailler avec 
les DT, les DS, les REC et les DACB (que vous 
récupérerez début juillet 2024). Des instances 
vont se tenir courant janvier. Pour les DS, il va y 
avoir la mise en place d’un contrat d’autonomie 
discuté avec votre manager immédiat et qui se 
fera en même temps que le contrat de perf. Il ac-
tera votre autonomie et la validera sur les items 
de votre feuille de route. Cela facilitera l’activité 
des DS et certaines prises de décisions. Il sera 
différent d’un DS à l’autre. Pour cela, Il faut que 
les instances sociales soient consultées. Vos 
managers doivent réellement vous faire des 
délégations ». 

Q :  Nous avons des difficultés à recruter des 
chargés de clientèle alors que sur le terrain, on 
les teste réellement avec le codir. Certains, très 
efficaces sont refusés quand ils passent par 
l’EMRG lors des tests officiels. Quelles sont les 
solutions ?
Réponse P.N. :   « Les tests ne doivent pas être 
bloquants. En IDF où nous avons des difficultés 
à recruter, recrutons le « bon profil » plutôt que 
le bon niveau de diplôme. Les DS peuvent donc 
défendre leur candidat. La dimension commer-
ciale est prioritaire. Si un DS argumente il peut 
embaucher le charcli qui lui convient. Nous 
avons suffisamment de formations qui existent 
à La Poste pour mettre à niveau les candidats 
que l’on souhaite garder. C’est vrai aussi pour 
des profils non bancaires mais qui ont une expé-
rience de commerce et qui sont très intéressants 
pour devenir coba. »

Membres du 
nouveau bureau
Président : Eymard de la Rupelle - DS 78
Vice-président : Stéphane Hadjadj - DS 93
Trésorier : Patrick Belliot - retraité
Délégué des Adjoints : Armel Dissart - REC 75
Délégué des retraités IDF : Louis FAURE - retraité
Commission Communication : Sandra Jouannic -DS 77 
et Laurence Loiret DEX IDF EST
Représentant des départements : 75 Albert Benchetron, 
93 Lassana Sylla, 92 Adib Harnoufi, 77 Charles Moukenga. 

L’AG de l’AME-IDF s’est tenue à l’auditorium du LEMNYS - 
siège social du groupe La Poste le 8 décembre 2023. Catherine 
Girard, Présidente de l’AME et Philippe Leplat vice-président 
de l’AME en charge de la BGPN étaient présents. Louis Faure 
délégué de la section des retraités de l’IDF était lui aussi invité. 

La séance a été ouverte par Laurence Loiret présidente sortante 
AME IDF qui a remercié Guillaume Defrance ex-président ACE 
IDF et Patrick Belliot ex-président ACE IDF pour leur mobilisation 
et leur aide précieuse à l’organisation de cette AG. Après une 
rapide présentation de l’ordre du jour, l’assemblée a validé les 
questions pour recevoir Patrick Noulette DDR IDF. 
M. Patrick Noulette - Directeur Délégué Réseau - DDR a été 
accueilli chaleureusement par Catherine Girard. Il a tout de 
suite exprimé son regret de ne pas nous avoir rencontré plus 
ces dernières années. Il a fait part de son plaisir de pouvoir 
échanger avec les membres de l’AME considérant que c’est un 
moment de dialogue important avec des Directeurs de Secteurs 
présents par choix. Il a validé de se rencontrer annuellement et 
a proposé de passer directement aux questions.

Auteurs : Laurence LOIRET & Guillaume DEFRANCE
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Q :  Certains de nos collègues vivent difficilement 
certaines situations de changements, ou de 
pression qui peut venir aussi de leurs agents : 
vers qui peuvent-ils se tourner ? 
Réponse de P.N.  :  « Les secteurs sont en 
moyenne de 23 personnes. Certains sont à plus 
de 40 personnes ce qui peut entrainer des situa-
tions délicates. Soit du fait de vos collaborateurs, 
soit du fait des organisations syndicales. C’est 
à nous en tant que manager de régler ces pro-
blèmes, il faut analyser la situation et diligenter 
une enquête sociale. Elle peut intervenir quand 
un certain nombre de collaborateurs se liguent 
contre leur manager. Vous avez le droit à la pro-
tection comme vos salariés. Il ne faut pas hésiter 
à le signaler et se tourner vers votre DT. Patrick 
Noulette affirme que lui-même peut être averti 
directement car il n’y a que 260 DS en île de 
France. Il est là pour régler certaines situations. 

Q :  Pourrions-nous avoir des précisions sur les 
DACB ? 
Réponse de P.N. :  « Pour avoir un DACB, il faut 6 
forces de vente. Les CCPRO et Louvre banque 
privé ne compte pas. Ils seront en charge du 
pilotage financier. Il y aura comme aujourd’hui 
des secteurs avec DACB ou sans DACB et les 
RCPART disparaitront. Ils seront recrutés princi-
palement parmi les RCPART et les DS donneront 
leur avis. Ils devront candidater et changeront 
obligatoirement de secteur pour avoir un po-
sitionnement de manager adapté vis-à-vis de 
l’équipe mais aussi du DS. Le rôle du DS évo-
luera, il pilotera le DACB et sera amené à piloter 
en direct les CCPRO. Chaque DEX va organiser 
son dispositif pour répartir les DACB là où ils 
seront nécessaires, sur une durée de 18 mois. 
Ainsi chaque situation sera prise en compte, 
cela nous permettra de faire des ajustements, 
quand il n’y aura plus de RCPART, on regardera 
d’autres catégories de personnes qui pourront 
candidater : les CSP, les coclis…il y aura des 
plans de développement individuel ».Vous avez le droit à la même protection 

que vos salariés.

En 2024, 75% du budget SI sera mis 
sur la fiabilisation du système.

Ce sont les syndicats qui vont choisir les candi-
dats qui seront sur leur liste. Les élections auront 
lieu dernier trimestre 2024. Le CSE se tiendra 
au niveau de la Direction DR IDF. Il y aura une 
commission par DEX qui gèrera des situations 
individuelles ou d’organisation ou de réorgani-
sation à l’intérieur de la DEX. Cela suppose de 
travailler différemment l’ensemble des dossiers. 
Les représentants des organisations seront des 
élus pas des détachés ! 2024 sera l’année de la 
transition. Cela implique que toutes les réorga-
nisations devront être faites avant fin juin 2024.

Q :  De nouveaux DS externes ont rejoint notre 
Groupe ces dernières années. On constate que 
leur recrutement se fait avec des salaires bien 
supérieurs aux postiers. Comment envisager 
vous de lisser ces différences ? 
Réponse de P.N.  « Il faut revenir 5 ans en arrière 
à mon arrivée. Nous avions acté qu’il fallait un 
minimum d’expérience pour être promu. Moi, 
je ne souhaite pas que les CSP deviennent DS 
directement. Les CSP sont des commerciaux 
mais pas forcément des managers. Je préfère 
qu’ils passent par DACB avant d’être DS pour 
prendre la mesure de leur nouveau rôle. Avant, 
on faisait tourner les DS, mais cela a des limites. 
Nous avons fait le choix de recruter en externe 
certains DS venant d’agence bancaire. Ces 
nouveaux collègues arrivent avec une expé-
rience supérieure à nous. Pour les recruter nous 
avons dû nous adapter et suivre les règles du 
marché. Quand ils ont 5 ou 6 ans d’expériences 
de Directeur d’Agence, ils correspondent à nos 
TFE*. On analyse au cas par cas mais il peut y 
avoir des recrutements qui sortent des bandes. 
Il arrive qu’on les mette sur des secteurs FE** 
pendant quelques mois afin qu’ils intègrent 
la culture Poste. Puis on les passe sur des 
TFE*pour être au niveau de leur salaire externe. 
Il faut tenir compte du niveau de délégation, de 
leur dimension économique et financière et du 
niveau de responsabilité en termes de risques 
qu’ils ont par rapport à nous. Ils nous apportent 
aussi leur richesse du milieu bancaire. En Ile 
de France, ce niveau de recrutement est limité 
à 10% des DS et ce chiffre n’est jamais atteint, 
cette année il est de 8 %. »

Q :  Avec la mise en place des CSE au dernier 
trimestre 2024, Quid des postiers détachés de-
puis des années par les syndicats qui vont devoir 
réintégrer des bureaux ?
Réponse de P.N. :  « Nous devrons les reprendre 
sur leur NOD initial mais pas sur leur secteur 
d’origine. Certains n’ont pas travaillé en bureau 
depuis très longtemps, ils devront suivre des for-
mations en tenant compte du nombre d’années 
qu’ils ont passé au syndicat, dès que l’accord 
sera validé. On doit œuvrer à leur re-intégration. 

Q :  Les DS ont des secteurs de tailles différentes 
mais la rémunération variable est sur la même 
base. Pourrait-elle être plus proportionnelle à la 
taille des secteurs pour mieux récompenser les 
personnes à titre individuel ? 
Réponse de P.N :  « Le Contrat de rémunération 
variable est un pourcentage de votre rémunéra-
tion, c’est la même base de 15% pour tous. Vous 
avez un objectif en fonction du type de votre 
secteur, de l’historique de votre fonds de com-
merce et du nombre de force de vente en cible. 
En IDF, cet CRV est toujours lissé au niveau de 
la DEX, pour avoir une cohérence entre les DT. 
On tient compte de la vie du secteur : travaux, 
force de vente absente…c’est le même principe 
pour tous les groupe A et groupe B. »

Q :  Actuellement il y a la mise en place du mana-
gement direct des CCRPO par les DS, comment 
voyez-vous cette charge supplémentaire ? 
Réponse de P.N. :  « Suite au pilote mené en 
2023, cela sera généralisé à compter de MAI 
2024 à tous les secteurs. Il y a une CDSP à venir 
et une démarche de mise en marche de la filière 
pour généraliser ce système. Il y en a 110 sur IDF 
pour 260 secteurs, on travaillera sur la réparti-
tion de l’activité des CCpro en les mutualisant 
entre plusieurs secteurs. L’important est que le 
chiffre soit bien affecté ». 

Q :  Malgré les efforts d’investissements dont 
nous avons conscience, l’informatique reste 
un irritant fort, les tablettes CBP nous posent 
toujours des problèmes mettant à mal le com-
mercial, qu’est-il prévu en 2024 ?
Réponse de P.N. :  « Avant nous avions deux ré-
seaux. Les deux ont été fusionnés pour amélio-
rer le tout pour doubler la capacite et l’utilisation 
des applicatifs. En 2024, 75% du budget SI, sera 
mis sur la fiabilisation du système. C’est la pre-
mière décision de Stéphane Dedeyan PDG de 
LBP. Nous avons l’ambition d’être dans le top 3 
des banques préférées des français. Nous nous 
devons donc d’avoir un système informatique 
qui fonctionne, les investissements ont déjà été 
considérables ». 

Q. :  Pourriez-vous nous parler de La carte bleu 
NOEMIE, certains DS ne recevant pas le même 
message selon leur DEX ?  
Réponse de P.N :  « C’est une Carte Bleue per-
sonnelle. Elle est faite pour les moments de 
convivialité en équipe et les petites réparations 
d’urgence du quotidien. Elle a été mise en place 
dans un souci de simplification juste en photo-
graphiant les justificatifs de dépense. Elle per-
met que déontologiquement et comptablement 

Q :  Il nous semble chaque année que nos feuilles 
de route ne sont pas en adéquation avec les 
« priorités » qui nous sont poussées en « one 
shot ». Pouvez-vous nous apporter votre vision 
de la feuille de route 2024 ?
Réponse de P.N :  « Le CRV 2024 sera globale-
ment le même que 2023 : avec 3 catégories. 
Le Développement, la Présence territoriale et 
l’Expérience client. L’Identification client va pe-
ser plus lourd pour les DS ce sera près de 5%. 
L’accent doit être mis sur la KYC. Les charges 
devront aussi être pilotées par les DS qui seront 
impactés sur la nécessité de tenir ces budgets. 
Sur les one shot, il y a la vie courante, quand un 
objectif n’est pas atteint, il faut le corriger et là on 
peut devenir trop directif en demandant à tous, 
de remonter tel ou tel item, même s’il est atteint 
sur votre secteur. Les Boost amènent parfois à 
une incohérence. D’où le contrat d’autonomie 
mais il ne règlera pas tout. Sauf à dire qu’on or-
ganise quelques choses les premières semaines 
sur tel ou tel item.

←  Une nouvelle équipe IDF autour 
de Eymard de la Rupelle – PDT AME ID. *TFE : très fort enjeu - ** FE : fort enjeu

↑  Patrick Noulette 
DDR Ile de France répond 
aux questions de l’assemblée.
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on puisse identifier les choses. Ainsi les DS ne 
se font pas rembourser des frais sur leur compte 
personnel. Vous avez un droit de tirage d’envi-
ron de 1500 €. Il ressort qu’il faut repréciser les 
possibilités d’utilisation de cette carte ».

L’assemblée a vivement remercié M. Patrick Nou-
lette des deux heures d’échanges conviviaux. 
Elle a ensuite pu donner la parole à ses diffé-
rents participants. Philippe Leplat, en charge 
de la commission BGPN a pris la parole pour 
parler rapidement du chantier des N-1 qui va être 
relancé et expliqué le fonctionnement de l’as-
sociation au niveau national. A la suite de quoi, 

La carte bleue NOEMIE : Elle permet que 
déontologiquement et comptablement on puisse 
identifier les choses.

Guillaume Defrance a présenté longuement et 
en détail l’assurance COVEA à l’assemblée et 
c'est ainsi qu'une douzaine de managers ont 
adhéré immédiatement dans l’après-midi. Patrick 
Belliot, Trésorier IDF a pris la suite en présentant 
les comptes des 3 dernières années qui ont été 
validés. Nous avons constaté que le turn-over 
des DS en ile de France évoqué plus tôt par Pa-
trick Noulette, nous avait perdre des adhérents.

Les candidatures des représentants de chaque 
département ont été prises en compte pour 
l’élection du nouveau président IDF. C’est Eymard 
Boucher de la Rupelle Imbert de Balorre qui 
a été élu. L’assemblée lui a présenté ses vives 
félicitations.

Le nouveau bureau est donc constitué de Pré-
sident : Eymard de la Rupelle - DS 78, Vice-pré-
sident : Stéphane Hadjadj - DS 93, Trésorier : 
Patrick Belliot-retraité, délégué des Adjoints : 
Armel Dissart - REC 75, délégué des retraités 
IDF : Louis Faure - retraité, Commission Commu-
nication : Sandra Jouannic -DS 77 et Laurence 
Loiret DEX IDF EST. Représentant des départe-
ments : 75 Albert Benchetron, 93 Lassana Sylla, 
92 Adib Harnoufi, 77 Charles Moukenga. 

L’après-midi s’est terminé par un cocktail permet-
tant de nombreux échanges entre les collègues 
et le nouveau bureau.

Vous souhaitez nous contacter ?
Tél. 07 61 20 32 48

mail : eymard.delarupelle@laposte.fr

Ordre du jour
•  •  Présentation de l’AME
•  •  Rapport financier
•  •  Rapport moral
•   •   Élections statutaires en vue de 

constituer un bureau régional

Après un tour de table où chacun s’est présenté, 
Noel Garinet est revenu sur l’histoire de l’As-
sociation, sur la fusion entre l’ACE et MC2 en 
2021 qui est devenue l’AME (Association des 
Managers en Etablissement).

Nous avons remercié les présents, et partagé sur 
notre volonté en Centre Val de Loire de redonner 
du dynamisme à l’AME, après une période sans 
rencontre sur notre territoire.

Nos absents, engagés sur une autre rencontre, 
ont été excusés.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
CENTRE VAL DE LOIRE

Auteur : Noël GARINET

Cette AG du 26 janvier 2024 s’est déroulée à Blois 
dans un ancien relais poste, et a été animée par 
Noel Garinet, Jean Claude Salone et Anne Micots.

Noel Garinet est également revenu sur la protec-
tion juridique COVEA, incluse dans la cotisation.
Le rapport financier de l’année 2023 est présen-
té par Jean Claude Salone :
Après quelques rappels sur le fonctionnement et 
l’utilisation de ce budget, Jean Claude annonce 
un bilan positif en Centre Val de Loire, pour 
l’année 2023.

Rapport Moral
La région Centre Val de Loire compte 66 adhé-
rents dont 34 actifs des deux métiers.

Election du bureau Régional
Pour étoffer ce bureau, des relais en territoire 
sont indispensables coté BSCC et coté BGPN, 
certains collègues présents se sont portés vo-
lontaires, merci à eux.
Et d’autres vont nous rejoindre pour que chaque 
branche et chaque département soit représenté, 
pour compléter cette équipe régionale.

Dans la deuxième partie de la matinée, échanges 
riches sur nos métiers en vue de rédiger les ques-
tions qui seront posées, lors de notre rencontre 
prochaine avec Sandrine Krief DEX BSCC et Sté-
phanie Lhoste DEX BGPN (elles aussi excusées).
Un déjeuner convivial a été servi aux participants 
où les échanges ont continué sur différents sujets 
et sur un besoin de synergie entre nous.
Cette journée a mis en évidence un grand besoin 
d’échanges, de partage autour des probléma-
tiques de deux métiers et se féliciter de cette 
journée et des rencontres de ce type.

Conclusion
Pour conclure, la reconstruction est en route à 
l’AME Centre Val de Loire.

PRÉSENTS
21 collègues avaient répondu 
à notre invitation et nous 
ne pouvons que regretter 
l’absence de trop nombreux 
DS que les « contraintes 
managériales » ont privé 
de cette AG.

Vous souhaitez nous contacter ?
Tél. 06 69 50 00 22

mail : anne.micots@laposte.fr

Membres du nouveau bureau
Présidente : Anne Micots - DE Beauce et Perche
Vice-président : en cours
Trésorier : Jean Claude Salone

↓  Une partie de l’assemblée autour de Patrick Noulette DDR IDF, 
Catherine Girard PDT AME, Philippe Leplat vice-pdt AME.
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Cette rencontre initiée lors de l'AG élective du 
18 novembre a permis au président de présenter l’AME 
et ses missions le 8 janvier 2024 au DEX BGPN.

Le DEX tient tout d’abord à faire un point sur MJR (Ma Journée Réussie) et le 
sens qui doit lui être donné par les managers. Il se déplacera sur les secteurs 
où MJR est mal interprétée afin d’expliquer en direct les objectifs de la mise 
en place de MJR auprès des cobas et du CODIR secteur. L’AME rappelle que 
son objectif n’est en aucun cas de remettre en cause la stratégie du siège ou 
du DEX et que MJR n’est pas le motif de notre venue. Le président présente 
les deux missions de l’AME : 

LA RÉGION PAYS DE LOIRE 
RENCONTRE LE DEX BGPN

Auteur : Didier GOMEZ

PRÉSENTS
Eric Maréchal  - DEX
Tiphaine Normand - DRH 
Didier Gomez  - DS St Nazaire
Anne-Sophie Fouchier 
 DS La Roche sur Yon

-  La première a un impact collectif, avec la 
remontée des dysfonctionnements suite à la 
mise en place de la DEX : c’est l’effet « mettre 
de l’huile dans les rouages »

-  La deuxième est un accompagnement in-
dividuel par le président auprès du DEX en 
cas de difficulté d’un collaborateur du Codir.

Rapport avec les équipes DEX
L’AME met en avant les remontées des DS 
lors de l’AG du mois de novembre et celles de 
l’ensemble des DS de la DEX qui ont répondu 
à l’AME. Leur ressenti est la distanciation (non 
géographique) et un manque de soutien depuis 
la mise en place de la nouvelle DEX. Plusieurs 
exemples ont été mis en avant : La gestion des 
France Service, le soutien sur les fusions, les 
problèmes sûreté… Certains fonctionnels ont 
en réponse « c’est le job du DS ou ce n’est pas 
mon job ou c’est Marechal qui a dit … »

L’encadrement a l’impression aujourd’hui 
d’être au service des fonctionnels de la DEX 
alors que nous devrions être au service du 

client : visite annoncée la veille qui bouscule 
l’agenda DS, CDSP où le DS doit se tenir à la 
disposition de la DEX toute la journée, réunion 
Teams qui sont imposées et qui sont par mo-
ment simultanées, remontées d’informations 
« urgentes », mise en place de projets impor-
tants avec peu de soutien (EER Smarteo, RDV 
Espace Co, nouvelle carte pro…)
Plus globalement, un manque de considéra-
tion est ressenti de plus en plus fortement par 
les encadrants en bureaux.
Le DEX prend note de l’ensemble de ces 
faits et nous assure que ce n’est pas ce qu’il 
demande à ses équipes. Il souhaite que lors 
de la visite des fonctionnels la journée des 
managers soient « normales » et que cela 
soit du soutien. Effectivement avec l’évolution 
du métier de DS certaines tâches incombent 
dorénavant aux secteurs mais cela doit être 
avec un accompagnement.

Difficultés RH
Les réponses RH sont difficiles à obtenir et 
peu réactives ; La DRH met en avant le fait 
que son équipe est complète à 50 % et que 
des débutants font partie de l’équipe. 
L’AME rappelle que les problèmes RH re-
quièrent des réponses rapides ou au moins 
une prise en charge rapide.
La RH rappelle que 130 recrutements ex-
ternes ont été effectués au dernier semestre 
sur la DEX ainsi que 285 mouvements.
Le DEX insiste sur les faits que les entretiens 
professionnels doivent aider à effectuer des 
comblements.

Questions diverses
DACB : CDSP le 25/01
CAEP de territoire : pas de voiture, indemni-
tés kilométriques. Un accompagnement à la 
mobilité géographique quand allongement du 
temps de trajet sera mis en place par la DEX
RVB CAEP : les DS seront consultés
Restitution CODEX : décalage à 9h15 ou 9h30 
demandé par l’AME. Le DEX n’est pas opposé.

RENCONTRE

LES MANAGERS N-1 BGPN 
« TEAMSsent »

Auteur : Serge DEVILDER

PRÉSENTS
Serge Devilder  
870850 Limoges Brantome
Véronique NARBONNE 
 870850 Limoges Brantome
Marie-Christine Clavey-Lacote 
 550290 Bar le duc
Séverine Plard 
 103230 Romilly sur seine
Rachel Lasseron Michel 
 10030 Bar sur aube
Kemal ZERDOUMI 
 130470 Istres
Julien TRUFFE 
 103870 Troyes
Agnès CHAUSSE
Catherine GIRARD 
 Présidente de l’AME

Membres du 
nouveau bureau
Président : 
Didier Gomez
Tél. 06 71 81 17 21
didier.gomez@laposte.fr
Vice-présidente : 
Edith Benoit
Vice-présidente 
suppléante : 
Catherine Chapron
Trésorier : 
Christophe Audéon 

Elle évoque ses rencontres avec nos dirigeants 
(BGPN, courrier), rappelle qu’elle est notre porte-
parole auprès d’eux.

Une rencontre avec les dirigeants courrier est 
prévue en décembre 2023

Pour l’instant il n’y a pas de rencontre prévue 
avec les dirigeants BGPN jusqu’au prochain 
Congrès 2024.

Dans le tour de table plusieurs 
sujets sont évoqués :
•  •   La typologie de secteurs
•  •   La fusion des secteurs
•  •   L’avenir de nos métiers de n-1 

(fusion REC/RE, dans certaines régions 
suppression d’un RE au cours de fusion 
de secteur, les DACB)

•  •   L’homogénéité des régions
•  •   Le télétravail
•  •   Les voitures de service
•  •   La rémunération (part variable)
•  •   La multiplication des réunions teams
•  •   Les pannes informatiques.

Conclusion
Serge Devilder remercie la Présidente Catherine 
Girard, les participants et rappelle qu’il remon-
tera toutes nos questions et interrogations au 
prochain Conseil d’Administration.

La prochaine Team aura lieu en février
Vous souhaitez nous contacter ?

Tél. 06 63 87 53 23
mail : serge.devilder@laposte.fr

Ordre du jour 
du 28 novembre 2023

•  •   Présentation de Catherine Girard 
Présidente de l’AME

•  •  Tour de table

Serge Devilder représentant des N-1 de l’Asso-
ciation des Managers en Etablissement ouvre la
réunion en remerciant tout le monde présent et 
donne la parole à la Présidente.

La Présidente se présente brièvement (DS à 
Thury-Harcourt) évoque le rôle L’association, 
son organigramme, ses structures et explique 
son rôle de présidente.
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Auteur : Christophe ANDRÉ

Actualités de la BSCC
Philippe DORGE :  La performance économique 
de la BSCC sera meilleure que la trajectoire 
prévue initialement d'environ 100 millions d'€. 
L'actionnaire nous a remercié pour cela.
Au lieu des moins 200 millions prévus, nous 
finirions donc à moins 100 millions.
Cela signifie que nous brulons du cash en 2023 
à la BSCC.
Suivant l'évolution des provisions, nous pour-
rions être à l'équilibre.

A cela s'ajoute des difficultés pour Geopost et 
la Banque Postale.

Geopost
•  •  Croissance très molle en Europe
•  •  Russie
•  •  Problématique en Italie 
•   •   Vente de STUART et fin d'URBY 

avec impact résultat sur 2023

La Banque Postale
•   •   Pendant 3 mois des prêts ont été consentis 

à des taux avec une mise en œuvre des 
mois après et des taux qui avaient fortement 
augmenté. 

•  •  Cela impact 2023 et les années à venir
•   •   La Banque Postale fera des plans 

d'économies

BGPN est au budget.

La BSCC
•   •   La bascule NGC est une réussite et nous 

avons des résultats QS aux attendus. 
•   •   Pour la LR, c'est une bonne année 2023 

au niveau CA avec seulement -2.5% 
en volume et +5% en prix.

•   •   Ralentissement général de la consommation 
sue cette fin d'année avec -4 à -6 millions 
de CA par semaine depuis 3 semaines.

•   •   Nos clients ne nous confient plus 
de campagnes exceptionnelles, la 
consommation de courrier reflète 
l’activité économique. 

•   •   IP => Nous sommes passés de 9 milliards 
d'objet à 5 milliards en 2023. Cela signifie 
que le modèle des dédiés n'est plus 
envisageable. Médiapost perd 65 millions 
d'€ par an. 

 -  0n se donne 2 ans pour réussir notre évo-
lution conformément à nos valeurs ; c’est le 
scénario qui préserve le modèle de l’IP

 -  C'est une fierté de se mettre en capacité de 
prendre une décision protectrice pour les 
Postiers

 -  On gardera un nouveau Médiapost pour 
toute la partie commerciale entre autre

PRÉSENTS
BSCC
Philippe Dorge 
 Directeur Général de la BSCC
Fabrice Fere 
 Directeur des Opérations et 
du Développement Territorial
Yves Arnaudo 
 Directeur des Ressources 
Humaines

AME
Catherine Girard 
 DS Le Hom Calvados 
Présidente AME
Christophe André 
 DE Haguenau Nord Alsace 
Vice-Président délégué 
en charge de la BSCC
Catherine Chapron 
 DE Le Mans
Régis Delfino 
 DE Hyères
Olivier Felut 
 DE Nîmes PPDC MF

Le 5 novembre 2023, Catherine et Christophe tenaient à remercier, 
par avance, Philippe Dorge pour sa présence à notre congrès au Cap d’Agde 
du 12 au 16 mai 2024. C’est un moment fort de notre association et la 
présence de nos dirigeants est fortement appréciée par nos adhérents.

RENCONTRE BSCC-AME Colis
•   •   Tendance du E-commerce à 0% 

(à titre d'information développement 
AMAZON de +17%)

•   •   Dans ce contexte, développement des 
volumes de 3% Colissimo > Clé de la 
réussite : bonne QS et développement 
du J+1 (aujourd’hui déjà 34,3% des volumes) 
et accord avec Amazon.

•   •   Hors domicile = on gagne 2 points sur 
Mondial relais (on a un bon prix et le plus 
grand nombre de point de contact)

Log'issimo
•  •  23 agences sont ouvertes
•  •  On attend encore plus de développement 
•   •   Renouvellement récent du contrat E 

Education IDP pour 60M€
•   •   Plan d'action Portage de repas = Je compte 

sur les DE pour être dynamique sur le sujet
 -  Passer de 5 millions de repas en 2023 

à 10 millions en 2024
 -  Nous avons 12 % de part de marché 

et sommes leader national
 -  Aucun client de nous quitte, preuve 

de la qualité du service rendu
•   •   Pour les élus => Elément de langage 

simple => 50 repas = 1 facteur

Nouveaux services
•  •  Développement des CEE
•  •  Développement de Veligo 2
•   •   Développement recensement avec 149 

communes (Réflexion de l'INSEE pour nous 
confier 100% des communes en 2025 avec 
un recensement par commune tous les 5 ans) 

Charges
•   •   Les économies liées à NGC sont à la hauteur 

de ce que nous souhaitions (CO2 & €)
 -  Suppression de 300 liaisons rouges 

et 3 avions
 - Optimisation fonctionnement PIC
 -  41% des tournées sont électrifiées 

> 53% en 2024
 -  Productivité par gain de temps 

à la distribution
•   •   Electrification du parc
 - 43% en 2023
 - Volonté de 53% en 2024
 -  Cela coûte cher à court terme. 

Malgré tout investissement 
nécessaire pour y gagner à l'avenir

Ressources Humaines
•   •   Taux de fréquence à 23.7 pour 

un objectif à 25
•   •   Baromètre positif avec une note 

d'engagement qui, sur les premiers 
retours, serait en hausse

•  •  Santé au travail
Il faut s'attaquer au sur absentéisme
-  +4 jours / agent en 2023 (On revient au 

niveau de 2021 ce qui est une véritable 
performance)

Il faut continuer à :
-  Associer nos collaborateurs 

à la transformation
- Se protéger de ceux qui font 
du mal au collectif

Management – Système d’Excellence: 
•   •   EAP => Là où s'est mis en œuvre, 

les résultats s'améliorent

En ce qui concerne l'actualité de la Peak période, 
nous devrions avoir 106 millions de colis contre 
100 millions en 2022. 

Notre modèle est celui de la mutualisation.

Echange avec l’AME 
Actualité

CSE… 
Philippe Dorge :  C'est une excellente chose que 
nous le mettions en œuvre pour un mandat de 
4 ans.
Cela permettra de mieux partager la communi-
cation stratégique.
Il y aura un rythme mensuel avec l'exposé du 
président du CSE.
Cela donnera de la transparence et du partage.
 
On y abordera aussi les projets à enjeux stra-
tégiques => Importance d'homogénéiser le 
fonctionnement entre tous les CSE.
 
La partie économique et sociale sera prise par le 
secrétaire du CSE avec le regard du président.
 
Il y a aura globalement moins d’instance et de 
permanents parmi nos partenaires sociaux, qui 
seront élus et non plus désignés, même si nous 
avons mis des moyens supérieurs à la loi. Cepen-
dant, il est essentiel que la ligne managériale (DE 
+ CODIR + RE & ROP) garde le leadership de la 
communication sur la stratégie et ce qui est mis 
en œuvre par le Groupe.
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Projet d’Accord BSCC... 
Yves Arnaudo :  Nous avons fait le choix de tra-
vailler sur un nouvel accord de 18 mois et non 
pas sur un avenant.
Pour 2023, nous sommes allés au-delà des at-
tendus en matière de CDI avec 3800 contre un 
engagement de 2800.
 
Les promotions seraient maintenues ainsi que 
les primes de remplacement.
 
Nous travaillons aussi sur une prime pour les 
FSE qui deviennent ROP.
 
Nous envisageons également plus de souplesse 
au sujet de la prime d'équipe en ce qui concerne 
les critères de présentéisme (aller au-delà des 3 
jours), des possibilités de moduler le temps de 
management du ROP et un engagement de 30% 
des ROP en 3.2 en 2025.

Conséquence des résultats du groupe 
pas à l’attendu (animation, budget, 
rémunération variable)… 
Philippe Dorge :  La BSCC a sa propre trajectoire 
et je rappelle que nous ne sommes pas dans 
le vert. 
Les décisions prisent pour la BSCC ont pour 
objectif d’améliorer les résultats de la BSCC.

L'objectif est de faire ce à quoi nous nous 
sommes engagés pour 2024.
 
En ce qui concerne les réunions, je pense qu'il 
est bon de savoir faire un reset : faire moins de 
réunions et plus utiles. L’objectif n’est pas de 
ne plus rien faire mais de se réinterroger pour 
éliminer l’inutile et le coûteux.
 
Cela n'aura pas d'impact sur les parts variables 
et sur le versement d’intéressement. On main-
tient les budgets QVT et bolocco.
 
Pour le Groupe en revanche, il faudra, à la vue 
des impacts Geopost et Banque Postale, dimi-
nuer les investissements.

Projets & Organisation

Risque identifié sur la bascule 
des instances…
Fabrice Fere :  C'est un dossier dont le maître 
mot est l'intelligence locale. Il ne faut pas être 
dogmatique et faire preuve de bon sens. 
Le principe est les pros aux Carré Pro et les 
particuliers aux Bureaux de Poste.

Périmètre grandissant 
des établissements, jusqu’où ? 
Fabrice Fere :  Nous sommes sur une configura-
tion aboutie.
Il peut y avoir des évolutions à la marge dans 
certains territoires dans les deux sens. Certains 
établissements sont à rendre plus gouvernables 
avec une taille plus efficiente.

Intégration des IP compliquée… 
Fabrice Fere :  Nous allons mailler les territoires 
avec un DR IP. 
Des négociations sont en cours pour un accord 
de transfert.
Nous avons respecté le temps du dialogue so-
cial. Les informations pour permettre les mises 
en œuvre devraient arriver en janvier. 

Bonus EAP : bon principe de partage de 
valeur, outils et supports à créer… 
Fabrice Fere :  Les équipes de Julien Lacroix 
travaillent à une simplification.

Gouvernance

EVMS 2 (architecture de la gouvernance 
DEX, DO, DE) en cours d’étude… 
L’AME est attaché à un niveau entre DEX 
et DE
Fabrice Fere :  J'ai demandé à Julien Lacroix de 
consulter l'AME sur ce sujet. 
Les dossiers avancent avec une prise en compte 
des demandes des filières et des exécutifs. 
L’un des objectifs est une baisse du poids des 
structures et la vision sera partagée début 2024.

Beaucoup d’instances, agenda 
subi notamment les RESC… 
Fabrice Fere :  Les RESC, patron des Zones 
d’Opération, doivent être libres le matin pour 
accompagner leurs équipes. Cela doit être res-
pecté. Un rappel sera fait en ce sens.

Véhicules de fonction pour DE 
et de service pour RESC… 
Yves Arnaudo :  Nous avons fortement œuvré 
pour améliorer la rémunération des DE. Nous y 
prêtons une attention forte. 
L'ensemble des éléments de rémunération des 
DE, sont équivalant à ceux du marché.

Philippe Dorge :  La voiture est encore un sujet 
que l'on garde à la vue de l'importance que 
vous en faites. Malgré tout, on n’avance pas sur 
ce sujet dans un contexte de forte recherche 
d'économie.

Part variable et revalorisation 2024. 
Augmentation des primes DE en rapport 
avec l’inflation et mise en œuvre de 
prime RESC… 
Philippe Dorge :  Un regard bienveillant est porté 
sur ces sujets. Nous faisons très attention aux 
directeurs d'établissement et aux RESC.

Ressources Humaines 

Les TPAS…
Yves Arnaudo :  Les TPAS seront maintenus 
mais avec des conditions différentes en rapport 
avec les nouvelles modalités législatives et les 
critères de départ à la retraite.

Difficulté de recrutement 
(manque d’attractivité, fidélisation) … 
Yves Arnaudo :  Nous avons une vision positive 
de l'année 2023 en matière de recrutement. Les 
3800 CDI en sont une illustration.
Les zones frontalières sont des cas complexes 
avec une impossibilité de proposer des salaires 
de même niveaux que dans ces pays frontaliers.
Fabrice FERE :  Nous sommes parfaitement 
conscients des difficultés managériales pour 
ces zones spécifiques. 

Recrutement des fonctions supports 
en établissement…
Yves Arnaudo :  En raison du contexte et de la 
contrainte économique actuelle, les remplace-
ments des fonctions supports en établissement 
seront effectués au strict nécessaire.

Plusieurs établissements en attente 
de parcours pionnier RAC…
Yves Arnaudo :  Ces parcours sont bien entendu 
confirmés et la prochaine session de recru-
tement et de formation aura lieu au début de 
l’année 2024.

Problématique des écarts prime entre 
ACP et PPDC MF pour les livreurs colis ? 
800€ d'écart avec risque conflit sur 
certain endroit...  
Yves Arnaudo :  Nous allons l'étudier. 

Formation en Peak Périod 
(prise de poste, green belt, tapas,…) …
> les managers notamment les RESC ne sont 
plus sur le terrain 
Philippe Dorge :  Il est normal que de permettre 
aux RESC d’être sur le terrain en Peak Périod. 
Ces formations seront évitées du 15 novembre 
au 15 janvier.

Divers

Manque de réactivité des services 
achats et de Postimmo (coût important 
et délai pour intervention) …
Fabrice Fere :  On prend le sujet.

Sinistralité
Fabrice Fere :  C’est un de nos sujets majeurs 
actuellement et cela le sera en 2024. Il nous faut 
réussir la rupture, la bascule que nous avons 
réussie avec la gestion et la diminution des ATA. 
La formation exhaustive de nos équipes et le 
management associé doivent être nos outils ; 
je compte sur les DE et les RESC pour inverser 
la tendance d’un item beaucoup trop pénalisant 
pour nos équipes et pour nos résultats.

Conclusion
Philippe Dorge :  L'AME est une association né-
cessaire pour communiquer avec les DE et les 
RESC.
Nos échanges permettent de corriger et de 
prendre de bonnes décisions.

Avec ces rencontres, nous créons de la valeur. 
Merci encore pour votre engagement.

La réunion s’est déroulée dans un climat serein. 
Elle a été riche et productive. Nous attendons 
des réponses aux points pris en compte par nos 
dirigeants. Notre prochaine rencontre est pré-
vue avec Philippe DORGE lors de notre congrès 
du 12 au 16 mai 2024.

>> Suite à notre rencontre, l’AME va prendre RDV 
avec Valérie Decaux, la DRH Groupe, en 2024, 
pour évoquer un certain nombre de sujet supra 
branche (TPAS, conditions de départ des fonc-
tionnaires, recrutement, promotion, véhicules DE 
et RESC…) préoccupant nos adhérents.
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CUBA, TIERA DE 
ACOJO Y DE SAMBA*

D’une nuit blanche ou écourtée, tous se sont donné rendez-vous 
le samedi 11 novembre dès 4 heures du matin dans le hall de 
l’aéroport d’Orly pour découvrir Cuba. Le groupe était enthousiaste 
de se retrouver comme chaque année avec un programme riche pour 
aller à la rencontre de ce pays au cœur de la mer des Caraïbes.

Auteur : 
Philippe BRISBART

près un premier vol vers Madrid suivi par 
celui vers La Havane, nous nous sommes 

amusés du florilège de contrôles au débarque-
ment et du chao indescriptible pour récupérer 
les bagages. Après ces péripéties plus ou moins 
surprenantes, René notre guide et Jynior notre 
chauffeur nous accueillent et ont hâte de nous 
faire découvrir leur île. Notre première impres-
sion fut la température avoisinant les 30° qui 
restera de mise pendant tout notre séjour et 
même au-delà ; une prolongation de l’été en 
quelque sorte.

Dans le bus nous amenant à l’hôtel, nous 
sommes tous intrigués par une circulation rou-
tière quasi absente. C’est ainsi que nous ap-
prenons, dès ce premier contact, les difficultés 
d’approvisionnement de carburant dues à une 
crise économique sans précédent.

Dès le lendemain, après un repos mérité sans 
oublier les 6 heures de décalage et plus de 12 
heures de transport aérien, nous avons pris 
place à bord de vieilles voitures américaines 
des années 50. Durant cette balade, nous avons 
sillonné les artères de la ville moderne ; un véri-
table défilé digne d’une chevauchée fantastique. 
On s’est tous pris au jeu en se comparant à des 
stars, d’autres pour des membres d’une lignée 
royale voire des majestés. A un moment donné, 
votre reporter avait cru apercevoir Camilla et 
Charles, ils se reconnaîtront…, sans oublier la 
voiture de Barbie avec Ken et ses fans…

Déposés dans le quartier du Malecón, nous dé-
couvrons un ensemble de bâtiments coloniaux ; 
de véritables joyaux architecturaux classés au pa-
trimoine mondial de l’Unesco. Durant cette balade, 
nous apprenons également l’histoire de Cuba au fil 
des siècles depuis sa découverte par Christophe 
Colomb en 1492, déjà habité par des indiens.↑  Des limousines 

d'une autre époque.

Mais l’heure du repas approchant, c’est à La 
Bodeguita Del Medio, taverne fréquentée par 
Hemingway, que nous apprécions notre mojito 
au son de la musique cubaine envoutante.

Que dire de La Havane en poursuivant notre 
visite du centre-ville ; un passé colonial où se 
côtoient de grands bâtiments baroques néo-
classiques aux couleurs vibrantes le long de 
rues pavées et jalonnées de places ombragées. 
El Capitolio Nacional reste certainement l’une 
des constructions les plus emblématiques de La 
Havane tout comme la cathédrale San Cristóbal 
du 18ème siècle.

Sur la Plaza de la Revolución aux dimensions 
hors normes s’élève un relief sculpté représen-
tant Che Guevera sur une façade bétonnée du 
ministère de l’intérieur. Une inscription « Hasta la 
Victoria Siempre »* furent ses derniers mots que 
l’on retrouve un peu partout à travers le pays. 
C’est sur cet espace public pouvant accueillir un 
million de cubains que Fidel Castro prononçait 
ses longs discours sans notes écrites. Cet envi-
ronnement austère drainait une foule attentive 
aux engagements de son leader.

Après la visite de la capitale, notre périple nous 
fera découvrir l’île jusque l’extrémité de sa partie 
orientale et c’est ainsi que nous prenons la route 
pour Santa Clara avec un arrêt à Australia pour la 
visite du quartier général de Fidel Castro durant 
le conflit de la Bahia de Cochinos.

Tout le long de notre circuit, nous empruntons 
des routes jonchées de nids de poule où notre 
chauffeur doit slalomer à des vitesses réduites 
pour éviter des désagréments au bus, un par-
cours du combattant.

Et justement, en parlant de combattant, nous voici 
arrivés sur la place de la révolution dont la ville est 
connue pour la bataille menée par le Che qui fit 
dérailler un train blindé. L’imposant mémorial où 
s’érige une statue de bronze massive du révolu-
tionnaire, abrite aussi un mausolée avec ses restes 
inhumés ainsi que ceux d’autres combattants.

Cuba est également connu pour ses cigares à 
la réputation mondiale grâce à son savoir-faire 
dans la culture du tabac. Le fameux Habano cu-
bain reste une référence étant considéré comme 
le meilleur. Quoi de plus normal, après avoir visi-
té une fabrication où tout est fait manuellement, 
que de s’en procurer pour les connaisseurs ou 
pour les offrir…

↑  Un riche passé colonial.

↓   Tous sourire sous le soleil 
des Caraïbes.

Le fameux Habano cubain reste une référence 
étant considéré comme le meilleur.

* Terre d’accueil et de Samba
* Jusqu’à la victoire toujours

A
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En continuant la découverte de ce pays atta-
chant, tant par la gentillesse de ses habitants 
toujours souriants malgré la misère rencontrée 
ici et là notamment dans les campagnes, nous 
ressentons une forme de malaise avec les pénu-
ries dues aux sanctions économiques.

Malgré tout, notre pérégrination nous dirige vers 
Santiago avec des haltes à Santi Spiritus, Hol-
guin. A chaque arrêt, nous visitons les centres 
historiques avec de nombreux bâtiments de 
style néoclassique qui se concentrent autour 
des places de forme carrée.

le 16ème siècle ; un régal pour les yeux. Il en fut 
de même pour la forteresse Castillo del Morro 
avec une vue sur la mer des Caraïbes d’un bleu 
limpide que nous avons traversé à bord d’un 
bateau d’une époque révolue pour débarquer 
sur un îlot afin de déjeuner.

Autre temps de notre circuit, la visite de la basi-
lique Santuario National de Nuestra Señora de la 
Caridad del Cobre érigée sur une petite colline, 
ce site religieux est vénéré par les cubains en 
majorité catholiques.

Notre périple se poursuit vers Bayamo, lieu 
connu pour l’hymne national composé par Pe-
dro Figueredo pour ensuite sillonner les rues 
sinueuses de Camaguey en taxi-vélo très coloré. 
Dans le même état d’esprit, pour se déplacer, 
on rencontre un nombre incroyable de carrioles 
tirées par des chevaux ; la rareté du pétrole 
pénalisant les transports motorisés.

Nous n’oublierons pas l’accueil chaleureux dans 
le quartier Santana à Trinidad chez nos hôtes où 
nous avons partagé des moments conviviaux mal-
gré le barrage de la langue. Quelle émotion pour 
certains d’entre nous au moment de les quitter. 

L’apogée de notre circuit reste la découverte de 
cette ville considérée comme la plus belle de 
Cuba avec ses rues faites de galées de rivière, 
de boutiques d’artisanat et galeries d’art aux 
façades étincelantes. Une mise en bouche avant 
de prendre place à nouveau dans une vieille 
voiture pour un dîner langouste annonçant la 
fin de notre séjour.

Enfin et après un passage dans Cienfuegos avec 
un moment convivial au Palacio Del Valle, nous 
profitons du sable blanc et d’une mer à 26° sur 
les plages de Varadero.

Pour conclure, je ne pouvais passer sous silence 
les repas « Arroz con Pollo ou poulet au riz » ; on 
en ‘’riz’’ encore. Un grand merci à René, notre 
guide pour nous avoir fait partager l’amour de 
son pays ainsi qu’à Jynior, pilote chevronné et 
mécanicien hors pair au regard des problèmes 
techniques intervenus épisodiquement en 
pleine campagne.

Ce pays chargé d’histoire est une destination 
aux multiples facettes, n’hésitons pas à en faire 
la promotion.

↑  Un moyen de transport 
quelque peu atypique.

↓  Trinidad.

Quelle émotion pour certains d’entre 
nous au moment de les quitter.

C’est dans cette grande ville à l’est de l’île que 
nous allons vivre un moment impressionnant 
avec la relève de la garde au cimetière Sant 
Ifigenia où se trouve un rocher de granit, pierre 
tombale de Fidel et le mausolée de José Marti, 
le père de l’indépendance cubaine mort en 1895.

Après ce moment de recueillement et dans un 
autre registre, la dégustation de rhum fut la bien-
venue et chacun est reparti avec ce nectar local 
pour l’apprécier au retour en France. A travers 
tout le pays, des champs entiers de canne à 
sucre permettent d’en tirer le meilleur de leur jus.

Toujours à Santiago, la maison du conquistador 
Diego Velázquez, joyau de l’architecture mo-
resque, se révèle être la plus ancienne bâtisse 
de Cuba avec des pièces aménagées depuis 

BUREAU NATIONAL DES RETRAITÉS
RENOUVELLEMENT DES 

MEMBRES ÉLUS AU BUREAU

Lors de sa réunion du 4 octobre 2023, le 
BNR a validé une modification du règlement 
intérieur de la section, relative aux conditions 
d'élection de 9 membres renouvelables par 
tiers tous les deux ans.

Pourront faire acte de candidature, les ad-
hérents ayant exercé des responsabilités au 
sein de l'ACE ou de l'AME.

Les adhérents précédemment élus peuvent 
être candidats.

Le Bureau National validera la liste des can-
didats éligibles en fonction de ces critères.

Les candidatures devront être signifiées 
à l'aide du coupon joint à cet article, coupon 
à retourner avant le 31 mars 2024.

L'élection se déroulera dans le cadre de l'As-
semblée Générale de la section en mai 2024.

Les électeurs seront les membres du BNR 
sortant qui seront présents à l'AG et les dé-
légués de région également présents à l'AG.

Le vote par procuration ou par courrier ne 
sera pas autorisé.

Les élu(e)s seront intégré(e)s, à l'issue de 
cette Assemblée Générale au nouveau BNR.

ÉLECTION DES MEMBRES DU B.N.R.
LIAME N °10  -  COUPON DE CANDIDATURE À L' É LECTION DE ME MBRE DU BURE AU NATIONAL DES RETR AITÉS

Transmettre par e-mail à : jpguilloteau86@gmail.com ou Jean-Pierre Guilloteau - 42, rue des charmes - 86580 BIARD

Je soussigné(e) :  .......................................................................................................................................

Adresse :  .....................................................................................................................................................

E-mail :  ...............................................................................Portable :  .....................................................

Déclare faire acte de candidature à l'élection de membre du bureau national des retraités. 
Veuillez préciser ci-dessous les responsabilités exercées au sein de l'ACE ou de l'AME :

........................................................................................................................................................................

........................................................................................................................................................................

CE COUPON EST À RETOURNER IMPÉRATIVEMENT AVANT LE 31 MARS 2024 PAR MAIL OU VOIE POSTALE

L'Assemblée Générale de la section amicale des retraités 
de l'AME se tiendra dans le cadre du Congrès de l'AME en mai 2024.

POUR TOUT RENSEIGNEMENT 
COMPLÉMENTAIRE
Jean-Pierre Guilloteau 
06 88 65 59 24

Auteur : Jean-Pierre GUILLOTEAU
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Auteur : Jean-Pierre BERTIN

Ce 23 janvier 2024, Claude Viollet, président du Poitou-Charentes, 
avait choisi Coulombiers, proche de Poitiers, pour réunir 

les responsables du Bureau Régional.
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Aprés l'ouverture de la séance par le pré-
sident de région, parole est donnée à notre 
Président National, Jean-Pierre Guilloteau, 
qui fait part des dernières informations 
et, notamment, de la décision prise par le 
Groupe La Poste de supprimer les maigres 
avantages dont bénéficiaient les retraités, 
décision qui a été perçue comme particu-
lièrement méprisante.

Il fait également part de l'énorme travail réa-
lisé par Noël GARINET pour mettre à jour le 
fichier de la section des retraités.

Ce travail doit être complété par l'investis-
sement des délégués de zone et de région 
pour vérifier l'exactitude des informations 
transmises pour chaque adhérent.

Le Bureau National des Retraités avait don-
né lors de sa réunion d'octobre 2023, des 
directives en ce sens, avec une remontée 
d'informations avant le 31 décembre.

Mais un certain laxisme a nécessité un rappel 
qui a donné quelques résultats mais beaucoup 
reste encore à faire.

Ce fut également l'occasion de faire le bilan 
de l'année 2023, marquée par plusieurs ré-
unions en Poitou-Charentes permettant à la 
fois d'évoquer les souvenirs mais aussi de 
s’inquiéter du présent et de l'avenir.

Puis 2023 appartenant au passé, il a été 
décidé de se retrouver le 16 juin 2024 en cha-
rente, en prenant soin de bien inviter tous les 
adhérents de la région. La réunion d'automne 
est programmée le 1er octobre 2024.

S'en est suivi, le moment de festoyer pour 
nos Picto-Charentais. Le menu apprécié a été 
l'occasion de conforter, si besoin en était, la 
solidarité et le plaisir de se retrouver.

LES RETRAITÉS 
DU POITOU-CHARENTES 

PRÉPARENT 2024

PRÉSENTS
Douze participant(e)s ont répondu à cette invitation.
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ASSURANCES

labanquepostale.fr

Aujourd’hui, 
pour protéger votre 
foyer, nos solutions  
d’assurances
forment une  
grande famille

Auto, habitation, santé, prévoyance : 
avec sa large gamme d’assurances, 
La Banque Postale accompagne 
votre famille au quotidien.  


